

REDACCIÓN

Augusto, 11, 1.

ADMINISTRACIÓN

Nuestra Señora del Carmen, 3. 2.º

PRECIOS DE SUSCRIPCIÓN

Tarragona, trimestre . . . . . ptas 4.00

España, trimestre . . . . . 4.50

Unión postal, un año . . . . . 36.00

Anuncios y comunicados a precios convencionales.—Pago anticipado.

FRANQUEO  
CONCERTADO

# La Cruz

DIARIO CATÓLICO

COLABORACIÓN

No se insertará ningún artículo sin firma que responda de él.  
Los trabajos pueden redactarse indistintamente en el idioma catalán o el castellano.  
Sin excepción no hay periodismo posible.  
No se devuelven los originales a menos que no se publiquen.  
La correspondencia literaria al Director.  
La económica al Administrador.

## NOTICIAS

### locales y provinciales

#### OBSERVACIONES METEOROLÓGICAS

Barómetro a 0° y al nivel del mar, mañana, 759.92 milins.—Id. tarde 759.05.—Temperatura normal, mañana, 4.00.—Id. tarde, 12.60.—Id. máxima al sol, 17.00.—Id. id. a la sombra 10.50.—Id. mínima reflector, 0.20.—Id. id., a la sombra, 1.60.—Oscilación, 8.60.—Dirección del viento, N. O.—Id. tarde O.—Velocidad en 24 horas, 518.60 kilm.—Estado del cielo mañana, despejado.—Idem tarde despejado Nubes cantidad: mañana, 0.00.—Id. tarde, 0.00.—clase: mañana, — Idem tarde —.—Humedad relativa, mañana, 36.—Id. tarde, 22.—Evaporación, 5.20.—Lluvia en 24 horas, 00.00.

#### EN EL AYUNTAMIENTO

Orden del día para la sesión de mañana.  
Lectura y aprobación de actas anteriores.  
Registro de los Boletines Oficiales.  
Dictámenes de la Comisión de Fomento, aprobando varias cuentas.  
Id. de la Comisión de Gobernación: aprobando varias cuentas; proponiendo se proceda a cubrir una vacante de Vocal de dicha Comisión.  
Dictamen de la Comisión de Festejos proponiendo se patrocine una exposición de pinturas que proyecta don Pedro Ferrán Icart.  
Informes de la Comisión de Aguas, aprobando varias cuentas.  
Acuerdos de la Comisión de Ensanche: aprobando varias cuentas; adquirir 135 metros de bordillo para la calle del Gobernador González.  
Extracto de los acuerdos tomados por el Ayuntamiento durante el mes de febrero último.

En letras como lentejas se hizo constar en un periódico de la localidad que nuestro diario no había querido publicar la hora del banquete de afirmación y vindicación, y llamó sobre ello, como por vía de amenaza, la atención de Tarragona.  
Tarragona, o la parte de Tarragona que se enteró del teatral anuncio, se quedó tan fresca. En cuanto a nosotros, no salíamos de nuestro asombro ante aquel golpe de habilidad, un golpe que pretendiendo perjudicarnos, no hacía sino contribuir a nuestro intento.

Porque eso es lo que quisimos desde el principio: que constase que no teníamos ni queríamos tener nada que ver con el ápat consabido. Y por eso escribimos lo que escribimos en la pasada semana.

Probablemente no habríamos dicho una palabra del banquete ni de su pretexto, aun tratándose de una cena en día de ayuno. Pero vino el suelo de matute que nos hacía decir lo que no queríamos, y era preciso desmentirlo sobre la marcha; y vinieron luego las importunidades, las quejas y las gratuitas afirmaciones de que nosotros queríamos ver a Tarragona pulverizada. No podíamos prescindir de escribir una línea, no para vencer a la mala fe, que ésta no se convence, sino para poner en lo posible las cosas en su punto.

Importa hacer saber que nuestro diario no está a merced del primero que se presente a utilizar sus columnas, sea con pretexto de patriotismo, sea con el pretexto que quiera.

Importa hacer presente que no nos parecieron las palabras del Sr. Lloret razón suficiente para un homenaje estrepitoso como el que se nos quería hacer jalear con el título, un poco pedantesco y un poco cursi, de afirmación y vindicación tarragonina.

Ya dijimos que no afirmaba ni vindicaba nada de lo que se pretendía; pero de todas maneras, para la generalidad del público aquel acto había de significar una oposición sistemática al establecimiento de una zona neutral en Barcelona, y a esto de ningún modo queríamos nosotros contribuir, porque entendemos que las zonas

### UNA ORACION DE MELLA

#### A la Virgen de Covadonga

El Correo Español ha publicado la siguiente oración que el Sr. Vázquez de Mella ha escrito en honor y gloria de la Virgen de Covadonga:

«Virgen de Covadonga! Estos pedruzcos de la larga escala que conduce a tu gruta y a tu altar, los subió mi madre de rodillas para darte gracias y ofrecerte a Ti por haberme salvado la vida, cuando ya la muerte me tocaba con sus alas negras en la frente.

Hoy, ¡después de tantos años!, vuelvo yo a recorrerlos y a postrarme ante Ti, con la misma ardiente fe que te ofrecía flores y plegarias de niño, para renovar el voto de mi madre en las oraciones del creyente, puestas sobre las flaquezas del pecado y las hojas secas de muchas ilusiones muertas. Bajo todas las formas y advocaciones, en la Soledad de Compostela, en el Puy, en el Pilar, en Montserrat, siempre te vi a Ti con el doble carácter de Madre de Cristo y de mi Patria.

En esta gruta aprendí a deletrear la fe de bautismo de España y de la Monarquía. Aquí nacieron las dos sobre un altar y el escudo de un guerrillero cántabro.

La fe y el heroísmo juntaron sus llamas para caldearlas e iluminarlas en su cuna. Por eso, empezando tan pequeñas, fueron tan grandes.

Esa Monarquía, que con otras semejantes a ella formará la Patria común, empieza como un arbusto desmedrado que doblan la nieve y el viento en una grieta del Auseva, y llegará a ser tan grande, que la cordillera de donde brota no será más que una de sus raíces, y la historia universal tendrá que pasar inclinada debajo de su sombra.

El primer caudillo de esa Monarquía tiene por tronos una Peña, por alcázar una cueva, por armíño alguna piel de oro, por cetro la cruz, que forman dos astillas de roble atadas con la correa de una espada, y por reino las gargantas de las montañas hasta donde llega la voz del cuerno de caza, que congrega para el combate a la hueste campesina. Como esa Monarquía nacieron sus hermanas en los montes de Borunda, en San Juan de la Peña y en la Marca Hispánica.

Parecen hilos de agua y de sangre que se filtran entre musgo y espadaños; forman arroyos, sombreados por laureles, al descender a los valles, y son afluentes del río nacional al correr por la llanura.

Se juntan, formando un remanso de gloria, en Las Navas, donde la unidad espiritual del principio y del esfuerzo cita a los reinos y a los Reyes peninsulares para que sientan la hermandad de la nación que alborea. Se detienen en la vega de Granada para acrecentarse y romper las fronteras, y penetrar triunfantes en el mar, y confundirse con el Océano, y rendir sus olas y convertirlo en inmenso espejo que tendrá por marco las costas de todos los continentes. En él miró España la grandeza de Dios y su grandeza, y para alejar las sombras y verle y verse mejor, redujo a cautiverio la luz, convirtiendo al sol en lámpara de su alcázar.

Después, nubes extrañas oscurecieron el horizonte y el alma de España, y se veló el sol, y se quebrantó el sueño peninsular, y menguaron afluentes regionales, y las aguas del río nacional, lentas y tristes, pasaron bajo cipreses, murmurando la lúgubre elegía de la decadencia, vecina de la muerte.

Y es que España reconquistó su territorio, conquistó mundos nuevos y sojuzgó los antiguos, pero se perdió a sí misma, porque se olvidó de lo que era y de lo que debía ser.

Un pueblo no es una fuerza pública que manda sobre una manada social que obedece, ni una confederación de intereses y apetitos acampada sobre un pedazo variable de mapa. Es un alma colectiva, que cree en un ideal, y que le ama como un dechado que Dios y el tiempo han puesto de

lante de sus ojos para que acerque a él su ser. Pero no le verá bien ni podrá reflejarle si se aparta del único punto de vista que tienen los pueblos para verse a sí mismos; la tradición que tienen detrás como una ejecutoria y una herencia, y que hace posible el progreso, porque establece la continuidad de la vida y no permite que se rompa la unidad de la Historia. Un pueblo que reniega de su tradición y de su origen, es semejante a un río que se sublevase contra su fuente.

El espíritu y el carácter propio, efecto común de las creencias, las razas y las centurias y sus influencias recíprocas, deben recoger las obras ajenas y moldearlas y asimilarlas, según su manera de ser, y no según la manera de ser de los extraños. Obrar de otra manera es un intento de suicidio nacional, que una penalidad divina, que nunca dejó de cumplirse, castiga con una esterilidad que arranca hasta las raíces del genio indígena. Entonces es cuando los pueblos que se divorcian de sí mismos, al separarse de su historia, descienden, de originales espléndidos, a copias serviles de los que antes intentaban igualarlos, celosos de su grandeza.

Y cuando ellos se desfiguran a sí mismos y concluyen por ignorarse, llegan a desconocerlos los propios hijos que engendraron socialmente, aunque los hayan dotado con todas las riquezas de la civilización y del progreso.

¿España ha llegado hasta ese abismo moral? Hacia él camina, y en él caerá, si el deber y el instinto de conservación no la obligan a detenerse en el descenso.

En esta hora crítica del mundo, en que una Edad termina y otra comienza, los que se disputan la victoria pelean sobre cementerios de españoles. El tronar de sus cañones no ha podido dominar la voz de gloria que habla a España desde las tumbas que encierran los huesos de los tercios y desde las olas que arrastraron los restos de La Invencible, y esa voz no es más que un eco de la que sale de los dos sepulcros de esta gruta: el de Don Pelayo y el de Alfonso el Católico. ¡Virgen de Covadonga! ¡Recoge esa voz entre los pliegues de tu manto, para que aquí donde empezó la Reconquista del cuerpo de España, termine la de su alma!

¡Qué España despierte y escuche esa voz, y se busque y se encuentre, y se vea y se ame, y se sienta a sí misma, y sentirá correr por sus venas el raudal nunca superado de sus antiguas energías!

Y cuando la paz serene las almas y despunte la aurora de una Edad nueva, que vuelvan a congregarse en libre federación sobre la integridad del suelo nacional los pueblos peninsulares, y que los hijos emancipados de España la vean desde el Nuevo Mundo sin sombra ni crespone que nublen su faz siempre hermosa, y que tiendan hacia ella los brazos de la gratitud y del amor para fortalecerla y fortalecerse.

JUAN VAZQUEZ DE MELLA.

Covadonga, marzo de 1915.»

### Alrededor de la guerra

#### BASES PROPUESTAS POR EL GOBIERNO AMERICANO

He aquí las bases propuestas en una nota por los Estados Unidos a los gobiernos inglés y alemán para llegar a un acuerdo referente a la navegación de los buques neutrales:

«1.ª Las minas libres aisladas no serán colocadas por ninguna de ambas partes en las aguas cercanas a las costas, si en alta mar. Las minas fijas no serán colocadas, excepto si se trata de defensa, a menor distancia del alcance de un disparo de cañón.

Todas las minas llevarán el precinto del gobierno que las ha colocado y estarán construidas en forma que no ofrezcan peligro después de haber sido separadas de su ancla.

2.ª Ninguno de los dos gobiernos empleará los submarinos para atacar a un buque mercante de cualquiera nacionalidad, excepto para hacer uso

de su propio derecho de detención o apresamiento.

3.ª Los buques mercantes de ambos países no emplearán las banderas neutrales como astucia de guerra.

4.ª Inglaterra está conforme en que los víveres no serán incluidos en la lista de contrabando absoluto y en que los funcionarios británicos no apresarán ni detendrán los cargamentos de aquellas mercancías que vayan consignadas a agencias establecidas en Alemania e indicadas por los Estados Unidos para recibir tales cargamentos y distribuirlos a los revendedores autorizados, que los distribuirán solamente a la población civil.

Alemania declara estar conforme en que los víveres procedentes de los Estados Unidos o de otros países neutrales sean consignados a tales agencias.»

Finalmente, el gobierno norteamericano protesta contra las suposiciones propaladas respecto a dejar de reconocer los derechos de los neutrales fijados en el derecho internacional.

Las anteriores bases no fueron aceptadas por el Gobierno inglés.

#### EL ESFUERZO ALEMÁN EN LOS VOSGOS

Una correspondencia de Basilea da cuenta de los esfuerzos que está haciendo el ejército alemán para romper las líneas francesas en los Vosgos, en el frente Amfelsbach-Stoosweier.

Para alcanzar este objetivo han hecho venir de Colmar tropas, que organizan esta región como una verdadera fortaleza.

Empero, hasta el presente, los resultados obtenidos no han correspondido a tales esfuerzos, pues el avance ha sido extremadamente mínimo.

Conviene observar que la región, por efecto de la humedad y la nieve que impregna el suelo no se presta por ahora, al desarrollo de importantes operaciones militares, y que, tanto de una parte como de otra, las ventajas se comprarían al precio de graves sacrificios.

Los franceses, que atribuyen gran importancia a la posesión de las colinas de Bussang y Schluch y del Bonhome, han transformado el acceso de estos parajes en fortalezas formidables.

Si los alemanes consiguen apoderarse de algunas colinas en dirección de Mühlbach, quedará siempre a los franceses la parte Oeste de Stoosweier, como también Amfelsbach y Sulzereu.

También conservan todas las alturas que flanquean la carretera Stoosweier Schluch, en cuya dirección no han cedido un solo palmo de terreno.

Las pequeñas ventajas de los alemanes se refieren solamente a las avanzadas, cuya misión consistía en vigilar la región.

El plan alemán aparece ahora clarísimo: apoderarse de las grandes posiciones francesas de los Vosgos antes de la llegada de los refuerzos ingleses. Para conseguirlo no escasearán sacrificios, aun a costa de pérdidas que los mismos comunicados oficiales alemanes, estiman gravísimas.

Sin embargo, no parece que tales operaciones puedan dar comienzo antes de cerca de un mes, por lo menos.

#### EL ATAQUE A LOS DARDANELOS

##### SEGUN LOS TURCOS

Constantinopla.—Gran cuartel general.—El día 7 de marzo, tres acorazados enemigos bombardearon durante tres horas, desde gran distancia, los fuertes de Smirna sin éxito alguno, retirándose después.

El día 8 de marzo, por la mañana, continuaron el bombardeo durante una hora, también sin resultado. Los dos bombardeos no han causado estragos ni víctimas.

El 8 por la tarde, cuatro buques ingleses bombardearon las baterías de los Dardanelos, sin hacer blanco, retirándose después hacia Tenedos. Un crucero enemigo fué alcanzado en el golfo de Saros por dos granadas, que estallaron sobre cubierta.

Los ingleses intentaron avanzar a

lo largo del río Karna, en Irak, sufriendo una nueva derrota.

Los ingleses intentaron el 3 de marzo atacar nuestras posiciones en los alrededores de Ahvaz, pero en un contraataque de nuestras tropas y voluntarios, fueron rechazados, perdiendo entre muertos y heridos, unos cuatrocientos hombres. Numerosos prisioneros cayeron en nuestro poder, huuyendo los ingleses desordenadamente por el río Karua, hacia sus buques. Entre los muertos ingleses había un mayor y cuatro oficiales. Tomamos tres cañones, 500 fusiles, municiones, 26 caballos y numeroso material sanitario. Nuestras pérdidas fueron insignificantes.

#### SEGUN LOS FRANCESES

París, 9.—Comunicado oficial de Marina:

«El día 8 de marzo el acorazado inglés Queen Elisabeth, sostenido por cuatro acorazados, entró en los Dardanelos, bombardeando con sus grandes piezas de 381 milímetros el fuerte Rumeli Medjidie Tabia, situado al Sur de la punta Kilitid-bahr.

El mal tiempo dificultó las operaciones.»

### El centenario de Santa Teresa

La Real Academia Española, para conmemorar el cuarto centenario del nacimiento de Santo Teresa de Jesús, abre un certamen literario cuyo asunto, premio y condiciones serán los siguientes:

Asunto: bibliografía general y crítica acerca de la vida y obras de Santa Teresa de Jesús; premio: medalla de oro, 2.500 pesetas y 500 ejemplares de la edición que a sus expensas hará la Academia de la obra premiada.

Condiciones: el mérito relativo de las obras que se presenten a este certamen no les dará derecho al premio; para alcanzarle han de tener, por su fondo y por su forma, un valor que de semejante distinción las haga dignas en concepto de la Academia. El autor de la obra premiada será propietario de ella, pero la Academia podrá imprimirla en colección, según lo determinado en el artículo 13 de su reglamento, que dice así:

«Respecto de las obras que obtengan premio en concursos, la Academia se reserva el derecho de publicar en colección las que tenga por convenientes.»

Las obras que aspiren al premio de este certamen se recibirán en la secretaría de esta corporación hasta las doce de la noche del día 31 del próximo mes de diciembre. Cada manuscrito llevará un lema y se entregará con un pliego cerrado y sellado que contenga el lema del autor y noticia de su residencia y en cuyo sobre se lean el lema y el primer renglón de la obra. La secretaría admitirá las que se le entreguen con tales requisitos y dará de cada una de ellas un recibo en el que se exprese su título, lema y el primer renglón. No admitirá trabajo alguno al que acompañe oficio, carta o papel de cualquier clase, por donde pueda averiguarse el nombre del autor. El que remita su obra por correo, designará, sin nombrarse, la persona a quien se haya de dar el recibo.

Si antes de haberse dictado fallo acerca de las producciones presentadas a este certamen quisiera alguno de los opositores retirar la suya logrará que se le devuelva, exhibiendo dicho recibo y acreditando a satisfacción del secretario, ser autor de la que reclame o persona autorizada para pedirla.

Adjudicado el premio, se abrirá el pliego correspondiente y se leerá el nombre del autor de los manuscritos.

Todas las obras presentadas a este certamen quedarán en el archivo de la corporación, y los pliegos correspondientes a las que no obtengan recompensa se quemarán cerrados.

Los individuos de número de esta Academia no concurrirán a este certamen.

neutrales son necesarias para la prosperidad del comercio nacional, como entendemos que pueden perjudicar a determinadas localidades; y por eso no creemos prudente impugnar su establecimiento en Barcelona, ni tampoco defenderlo, de un modo sistemático y apriorístico. Somos partidarios de que se busque serenamente una solución armónica, de suerte que seríamos los primeros en protestar si tratara el Gobierno de resolver la cuestión por Real decreto.

He aquí lo que decíamos, y es lo único que a este propósito hemos dicho, en nuestra edición del pasado jueves:

«Decimos que no queremos prejuzgar la cuestión, pues dista mucho a nuestro juicio, de parecerse a aquellas en que sólo intervienen intereses particulares de una u otra localidad. cuando de esto se trataba, no vacilamos nunca en ponernos frente a frente con los elementos de la Ciudad Condal, de quienes se aseguraba trabajaban contra nuestra ciudad en beneficio de aquella. Por cierto que tal conducta nos valió una porción de dicitos, como si fuéramos por sistema enemigos de Barcelona.

Ahora no se trata de una rivalidad entre las dos ciudades, sino de un problema vitalísimo y de interés nacional. Creemos necesario, para la expansión comercial de nuestro pueblo y su progreso consiguiente, el establecimiento de zonas neutras, y siendo necesarias dichas zonas, en un sitio u otro han de establecerse, sin que sea motivo suficiente para la abstención el simple temor de que salgan perjudicadas determinadas poblaciones. Debe estudiarse el asunto, debe buscarse la armonía de todos los intereses, cosa no difícil de hallar, según demostró con datos bien elocuentes el Sr. Corominas; pero no es lícito a nuestro juicio hacer ni decir cosa que parezca hostilidad sistemática o se asemeje al empeño de suscitar rivalidades de carácter local.»

Como se ve, no es esto decir que queremos a todo trance la zona neutral en Barcelona, aunque se hunda Tarragona.

Ayer se constituyó en el despacho oficial del señor Gobernador civil de esta provincia, D. Antonio Tudela, y bajo la presidencia de éste, la Junta provincial de subsistencias, asistiendo el señor Delegado de Hacienda y el Alcalde de esta capital.

Se acordó publicar una circular en el *Boletín Oficial* y que dicha Junta se considerase en sesión permanente, para que de este modo se pueda proveer según las circunstancias reclamadas.

Una persona caritativa, lectora de este diario, nos ha entregado cinco pesetas para las familias pobres de que se hablaba en el artículo de ayer sobre la miseria en Tarragona.

Dios se lo pague y toque el corazón de otras almas buenas, a fin de que de lo que les sobre den algo a los pobres, no precisamente por nuestro conducto, sino por medio de las Conferencias, que son las que pueden hacer con más conocimiento la distribución.

Nosotros, si se quiere, nos encargaremos de entregar el dinero a las Conferencias, las cuales lo repartirán según los datos que tengan, que siempre serán los más seguros.

La Delegación de Hacienda ha señalado para el día de hoy los siguientes pagos:

D. Mariano del Haba, 300.000 ptas.  
D. Pablo Delclós, 10.588'26  
D. Arturo Gimenez, 10.225'52  
D. Rafael Janer, 4.937'23  
D. Maximino González, 4.905'12  
Rdo. P. Ricardo Cirera, 3.952  
D. Severiano Labrador, 1.544'29  
D. Joaquín Bernat, 812'50  
D. Francisco Rovira, 141  
D. José Vidal, 98'80

El señor Arzobispo administrará el Sacramento de la Confirmación en la iglesia de San Pedro, del barrio del Serrallo, el domingo próximo a las once y media de la mañana.

En dicho acto serán padrinos el Alcalde D. José Prat y su distinguida esposa D.ª Josefa Ferrando.

Parece que han sido recobrados el caballo y el carro que el día 28 del pasado mes de febrero fueron sustraídos del «Moli d'Horta».

Dichos caballo y carro se hallaban en poder de un tal Francisco Sandro, el cual, al ser interrogado por la guardia civil, declaró haberlos comprado por doscientas pesetas a un sujeto que con ellos se dirigía a Falset el expresado día 28 de febrero y se paró

a almorzar en un *Hostal* cercano al caserío de Irlas.

Hoy presidirá el señor Arzobispo la reunión mensual de los sacerdotes de la Pia Unión a los que dirigirá la palabra.

Hoy a las tres de la tarde saldrá la fuerza de Almansa, organizada en una compañía con dos cornetas y un tambor para efectuar prácticas de reconocimiento, exploración y seguridad en el Mas Batista.

El próximo domingo, día 14, se celebrará en esta ciudad un match de foot-ball entre los equipos primero del «Gimnástico» y el formado por los reclutas del regimiento de infantería de Almansa.

Estos últimos están formados por elementos barceloneses, todos ellos jugadores de gran mérito de las principales sociedades de la ciudad condal que, al verse alejados de sus campos de juego, donde tanta gloria han alcanzado, han querido reverdecir sus laureles, celebrando un amistoso match con el «Gimnástico F. C.».

«Almansa» se alineará en la forma siguiente:

Lluch, Lázaro, Company, Caixent, Tugues, Amán, Rubio, Sastre, Campdurá, Santasusagna y Boix.

Y por el «Gimnástico»:  
Salvadó, Rosanes, Cardona, Godall, Sarobé, Pichichi, Gibert, Serra, Díez, Melchor y Fontbona.

En la Cámara agrícola de Reus y su comarca tendrá lugar hoy una reunión de delegados de entidades agrícolas de poblaciones vecinas a fin de tratar de varios asuntos de vital interés para la clase agraria.

Se ha recibido un edicto para la provisión de un Beneficio con cargo de segundo Maestro de Ceremonias, vacante en la Catedral de Plasencia.

Los aspirantes tienen un plazo de 30 días para inscribirse en la forma acostumbrada, que finirán el 4 de abril próximo.

La Guardia civil ha detenido en Gandesa al vecino Antonio Estruch, por haber amenazado de muerte a su madre y hermano.

Siguen con gran actividad los trabajos del arreglo de la carretera de Santa Bárbara a Cenia, funcionando la apisonadora a vapor cedida por la Jefatura de obras públicas de la provincia.

Una vez terminada la reparación, empezará enseguida el servicio de automóviles entre Tortosa y aquella población.

Mañana celebrará sesión la Comisión mixta de reclutamiento para informar varios expedientes de exención sobrevenida a mozos en filas.

Anteayer estuvo en Tortosa el ingeniero Jefe de Obras públicas D. Luis Corsini, acompañado de varios ayudantes, con objeto de aprobar provisionalmente la construcción de los pasos laterales del puente del Estado en dicha ciudad.

Dicen de Torre del Español a este Gobierno civil que en el zaguán de su casa ha sido hallado, horriblemente destrozado el cadáver del vecino Clemente Rocamora Masip.

Créese que se trata de un suicidio por medio de la dinamita.

En Pontils ha sido detenido por la guardia civil de Santa Coloma un joven de aquella población que sustrajo tres aradas y otros aperos de labranza de una finca de D. Magin Sendra.

En la Cámara de Comercio de Reus y ante numerosa concurrencia, dió anteayer tarde el abogado D. Manuel Ferrer una conferencia exponiendo detalladamente el proyecto de constitución en Barcelona de una importante sociedad que se dedicará al transporte de mercancías en camiones automóviles, por carretera y en toda Cataluña.

Todos los reunidos acogieron la exposición del proyecto con gran satisfacción y entusiasmo por ser altamente útil a los intereses generales de nuestra región.

Debido al daño que los últimos fríos han causado a los algarrobos, han experimentado una ligera alza los frutos de dichos árboles. Es general la opinión de que del aumento de los mismos, todavía no se ha dicho la última palabra.

Los productos NATURA son los que mejor auxilian a los señores médicos para restablecer a sus enfermos.

Por el Rectorado ha sido remitido a la *Gaceta*, para su publicación, un anuncio que dice, que habiéndose incluido indebidamente las plazas para el concurso rápido de traslado de Puigtiñós, para maestro, y Prades, Banesas, Pradell y Torroja, para maestra, deben eliminarse de la referida convocatoria todas ellas, excepto la de Prades, para maestra.

Se ha encargado del pendón principal de la Congregación en la procesión del Santo Entierro, nuestro particular amigo D. Agustín Pons Icart.

Actualmente se está colocando la nueva cloaca de la plaza de la Fuente. Consiste en la unión de tubos de cemento, bastante estrechos, por el estilo de los que se colocó en la calle Mayor.

El señor Administrador de la Obra Pia Montserrat nos facilita la siguiente nota de los donativos recibidos durante el mes de febrero, con destino al comedor de caridad que la misma sostiene.

En especie:  
De D. B. y S. 7 litros de vino.  
Unos bienhechores 7 litros de vino, 5 quilos de carne y 50 morcillas.  
En metálico:  
Sres. S. e H. 10 pesetas.

En la acreditada sastrería CASA MALE se ha recibido un inmenso surtido en corbatería de todas clases y precios.

Durante la última semana la Caja de Pensiones para la Vejez y de Ahorros ha recibido por imposiciones la cantidad de 305.628 pesetas y ha pagado por reintegros de ahorro y por plazos mensuales de pensión 286.479 pesetas, habiendo abierto 413 libretas nuevas.

Advertimos a los obreros que se presentan en el Gobierno civil solicitando pasaporte para trasladarse a Francia que en virtud de una disposición reciente, no se facilitará dicho documento si no se exhibe el contrato de trabajo firmado por el patrono francés y visado por nuestro cónsul, en el cual ha de constar la obligación del primero de sufragar el viaje de retorno al terminar el contrato.

*Elaboración realizada en los Pollos*

Hoy termina el plazo dentro del cual los candidatos proclamados pueden nombrar Interventores y Suplentes en la forma que prescribe el artículo 30 de la ley Electoral. Se constituirán las Mesas de cada Sección para recibir los talones de nombramientos de Interventores y Suplentes.

**BOLSIN DE TARRAGONA**  
Compra-venta de valores.—Cambio de billetes y monedas.—Pago de cupones.—Billetes kilométricos.—Viajes.—etc.

Dice un colega de Tortosa:  
Durante la semana anterior salieron de esta ciudad con destino a los ejércitos aliados cuatro vagones llenos de ganado mular, adquirido en las huertas de este término.

Ayer pasaron por la estación de Santa Bárbara, en dirección a Francia numerosos jornaleros de esta comarca que van al Mediodía de Francia contratados para las faenas agrícolas.

Abrigos de todas clases para niños, desde ocho pesetas en adelante, CASA MALE.

Se ha acordado conceder a los reclutas a quienes se ha levantado la nota de prófugo un plazo de diez días para que puedan presentar su sustituto para África.

**JAQUECAS**  
NEURALGIAS, REUMAS  
MAREOS, ESTADOS GRIPALES  
Y NERVIOSOS, DESAPARECEN  
CON LA  
**SANATORINA**

En Farmacias y droguerías. Por mayor Pérez Martín y C.ª, Concesionario exclusivo. B. de Orellana, Puerta del Sol, 2, Madrid.

**INFORMACION MILITAR**  
Servicio para el día 11 de marzo de 1915.

Jefe de día y presidente de la Junta de provisiones: Sr. Teniente coronel de Almansa D. Augusto González de León.

Vigilancia, Hospital y provisiones: 3.º Capitán de Almansa.

Parada y vigilancia: Luchana.  
Han sido pasaportados para incorporarse a nuevo destino el cabo de carabineros Eleuterio Martín Barrio y familia, y los guardias civiles Miguel Montesinos y Antonio Varela.

Según orden de la plaza del día 11 se dispone que el regimiento de infantería de Almansa nombre dos sargentos talladores, a fin lo hagan a varios reclutas prófugos en la Comisión mixta de reclutamiento de esta capital.

**SECCION RELIGIOSA**

**SANTOS DEL DIA.**—Ss. Eulogio, Heraclio y Zósimo mrs., Benito ob., Fermín ab. y Constantino.

**SANTOS DE MANANA.**—*Abstinencia*—Ss. Gregorio Magno p. y dr., Pedro mr. y Bernardo ob.

**APOSTOLADO DE LA ORACION**  
(Aprobada y bendecida por Su Santidad)

Intención general para marzo  
La devoción a San José.

Oración cotidiana para este mes  
¡Oh Jesús mió! por medio del Corazón Inmaculado de María Santísima, os ofrezco las oraciones, obras y trabajos del presente día para reparar las ofensas que se os hacen y por las demás intenciones de vuestro Sagrado Corazón.

Os las ofrezco, en especial, para que se propague y arraigue la devoción al Patriarca San José.

**Resolución apostólica**  
Profesar y propagar la devoción a San José; celebrar los siete domingos.

**Cultos para hoy**  
CUARENTA HORAS.—Empiezan en la iglesia de Religiosas Oblatas, siendo las horas de manifiesto por la mañana de ocho a once y por la tarde de cuatro menos cuarto a siete y media.

**Catedral.**—A las seis y cuarto de la tarde Rosario, punto doctrinal, cánticos y sermón cuaresmal por el Padre Aguilera, de la Compañía de Jesús.

**San Juan.**—A las seis de la tarde continúa el solemne Septenario dedicado a la Virgen de los Dolores: se rezará el Rosario, seguirá la Corona, cantándose los Padrenuestros con música, sermón por el Dr. D. José Portolés, canónigo de Barcelona.

En los intermedios se ejecutarán varias piezas escogidas.

**REGIONALES**

En el Gobierno civil de Barcelona se recibió anteayer un telegrama del ministro de la Gobernación manifestando que habían sido designados los miembros del Instituto de Alfonso XII encargados de verificar el análisis de las aguas de dicha ciudad.

En dicho despacho dice el ministro: «La Comisión técnica creada para analizar las aguas de Barcelona, cuyo análisis se completará aquí bajo la dirección del ilustre jefe del Instituto de Alfonso XII, doctor Ramón y Cajal, la formarán los doctores señores Tello, Mauri y Ramón y Cajal, que saldrán inmediatamente para esa ciudad».

El próximo sábado, a las diez y media de la mañana, se celebrará en el Centro Agrícola de Villafranca del Panadés, una reunión magna para tratar de la crisis que atraviesa la referida comarca y de los medios que pueden arbitrase para remediarla.

Al referido acto asistirá el diputado por el distrito D. José Zulueta.

En Barcelona sigue en el mismo estado la huelga de albañiles. El número de los que no trabajan es crecido; pero esto no es debido al acuerdo de la sociedad obrera, sino a la crisis por que atraviesa el ramo de construcción a consecuencia de la guerra.

Anteayer un grupo de huelguistas se presentó ante una obra en la calle de Salmerón, tratando de obligar a que les siguieran los obreros que en ella trabajaban; pero el encargado de las obras impidió que la coacción se consumara, exhibiendo un arma en previsión de que los coaccionadores intentaran pasar adelante en la violencia. Acudió después la fuerza pública y detuvo a todos los huelguistas.

Según manifestó el señor Gobernador de Barcelona, el robo cometido el domingo último en la Administración de Correos, por lo que se refiere

al valor de lo robado, no tiene la importancia que se le dió.

Los objetos robados son cartas certificadas de las que se dirigen a la Lista de Correos.

Anteayer tarde fueron puestos en libertad los jóvenes correligionarios del *requeté* de Barcelona, Ramiro Ferrer y Rafael Abarca, que fueron detenidos con motivo de los sucesos ocurridos en la Rambla de Santa Mónica el martes de Carnaval.

Han sido libertados mediante fianza personal que ha prestado en cantidad de tres mil pesetas el jefe regional don Miguel Junyent.

El expresidente del Congreso y exministro liberal, Sr. Villanueva, salió anteayer para Palma en el vapor correo *Jaime I*.

**NACIONALES**

**EL ARZOBISPO DE BEYROUTH**

Ha visitado El Escorial, monseñor Anastasio de Saboya, arzobispo de Beyrouth, (Asia Menor), que almorzó en el monasterio, invitado por los Padres Agustinos.

Dicho prelado, que es de estirpe real, hallábase en Lourdes al estallar la guerra, y de allí se trasladó a Berna, y a la corte para tratar de conseguir el regreso a su diócesis.

Cumplimentó a la infanta D.ª Isabel, al Nuncio, al obispo de Madrid-Alcalá y al ministro de Estado, y se propone igualmente hacerlo cerca de la Reina D.ª María Cristina y del presidente del Consejo.

**OBLIGACIONES DEL TESORO**

En el Banco de España se pidieron el martes 627.000 pesetas en obligaciones del Tesoro al 4 por 100. Con lo solicitado anteriormente suman 33.008.000, faltando por suscribir pesetas 66.992.000.

**LA CUESTION DE LA NARANJA**

Debido a las gestiones realizadas por el ministro de Fomento cerca de algunas compañías navieras, el próximo sábado comenzarán las operaciones de embarque de las 25.000 cajas de naranja almacenadas por los cosecheros en Burriana.

Sábase que el Sr. Ugarte se sigue preocupando de solucionar completamente este asunto y que gestiona la organización de un servicio trisemanal.

**LA COMISION BELGA**

Ha marchado a Francia la comisión presidida por el exministro belga señor Cooremans.

Les despedieron el cónsul de Bélgica y numerosos franceses y belgas.

**EL CENTENARIO DE CISNEROS**

La revista titulada «Archivo Ibero-Americano» propone que se celebre en 1917 el tercer centenario del Cardenal Cisneros, por considerar que fué una gloria nacional.

**SIGUE EL CONTRABANDO**

Los labradores de las provincias de Levante anuncian la salida de trigo español metido en toneles.

También salen cereales embalados en cajas disimuladas.

Se sabe que la salida de ganado y sobre todo caballos, por la estación de Irún es enorme.

Por cada caballo se pagan 125 pesetas por adelantado, tanto si logran pasar la frontera como si son detenidos.

**RECAUDACION DEL TESORO**

En el ministerio de Hacienda se ha facilitado la siguiente nota oficiosa:

«En los dos primeros meses del año corriente los ingresos totales de la Hacienda ascienden a 262 millones de pesetas, con aumento de 53 millones sobre igual periodo del año anterior. Ello es debido a que en dichos meses se negociaron obligaciones de Tesoro por cien millones, mientras que el año pasado sólo se colocaron 20 millones; y por tanto, hay una diferencia a favor del ejercicio en curso, de 80 millones.

Hecha esta deducción, resulta que por los conceptos ordinarios del Presupuesto se han recaudado 24 millones menos que en el año precedente y esto es lo positivo.

De dicha baja corresponden: 13.000 pesetas a la renta de Aduanas; 3.502.000 al impuesto sobre azúcares; 984.000 a derechos reales; 870.000 a alcoholes; 670.000 a loterías; y transportes 305.000.

En cambio, hubo aumento en utilidades de 1.440.000 pesetas; 340.000 en propiedades, y 494.000 en timbres.

Los demás conceptos ofrecen pequeña diferencia.»

# NUEVO HOTEL INTERNACIONAL.--TARRAGONA

CONDE DE RIUS, 17, Y AGUSTO, 26

## EXTRANJERO

### LA FORMACION DEL NUEVO GABINETE GRIEGO

Atenas, 9.—A las cuatro de esta tarde Gounaris ha sometido al Rey la lista del nuevo gabinete, cuyos nombres van a continuación: Gounaris, Presidencia y Guerra; Zografos, Negocios Extranjeros; Baladjes, Comunicaciones; Vozikis, Instrucción y Cultos; Protopadakis, Hacienda; Triantafylakos, Interior; Eutaxias, Economía Nacional; Isaldaris, Justicia, y Stratas, Marina.

El nuevo gabinete, aceptado por el Rey, prestará juramento mañana por la mañana.

### VAPOR INGLES A PIQUE

París, 9.—El vapor inglés *Surroy* de 4.000 toneladas, cargado de carnes congeladas, ha chocado con una mina en el Canal de la Mancha, yéndose a pique.

La tripulación fué salvada.

### LO DE MEJICO

Washington.—El gobierno ha enviado a Carranza representaciones urgentes, que equivalen a advertencias, exigiendo el arreglo de la situación en Méjico.

Los diplomáticos consideran que la nota americana constituye un cambio completo en la política de los Estados Unidos con respecto a Méjico.

### DISTURBIOS

Lisboa, 9.—A consecuencia del encarecimiento del pan ha ocurrido un conflicto entre los obreros del arsenal de marina y la policía, a la hora del almuerzo.

La policía ha sido apedreada, contestando con algunos tiros de los que resultaron varios heridos.

A la salida del trabajo se reprodujo el conflicto, y la muchedumbre tuvo que ser dispersada a sablazos.

### AUDIENCIA PONTIFICIA

El Papa ha recibido al cardenal Cassetta, al príncipe Chigi, al Padre Ledochowski, Preósito general de los Jesuitas, y a otras personalidades.

## OFICIAL

Extracto del B. O. del día 10:  
Gobierno civil. Publica una circular sobre repatriación de obreros.

Delegación de Hacienda.—Circular dando cuenta de la toma de posesión del nuevo Delegado.

Junta provincial del **enso**.—Inserta la lista de candidatos proclamados para las elecciones que el domingo próximo han de celebrarse en los distritos de Falset-Gandesa y Tortosa.

Audiencia provincial.—Da cuenta de la interposición de un recurso contencioso-administrativo.

Alcaldías.—Las de Masó y Rourell anuncian varios servicios.  
Providencias judiciales.

### MOVIMIENTO DE POBLACION

Nacidos.—Ninguno.

Fallecidos.—María Moncusí, Hermanitas de los Pobres, (73 años).

Matrimonios.—Julio Alvarez Franquet con María González Vilá.

## COMERCIALES

### MOVIMIENTO DEL PUERTO

Embarcaciones llegadas ayer

De Barcelona v. «Domingo Mumbrú», de 708 ts., c. Agüelles, con tránsito; consignado a don A. Rosell.

De Sevilla v. «Cataluña», de 922 ts., c. Perez, con tránsito; consignado a los señores Mac Andrews.

De Valencia v. «Comercio», de 293 ts., c. Estela, con bocoyes vacíos; consignado a los señores Ferrer Peset

Despachadas

Para Palamós v. «Cataluña», con carga general.

Para Cette v. «Comercio», con carga general.

Para Avilés v. «Domingo Mumbrú», con carga general.

## CIERRE DE BOLSAS

Cambios del día 10

### BOLSA DE MADRID

Interior contado	73.00
Idem fin mes	72.60
Idem fin próximo	00.00
Amortizable 5 por 100	92.30
Idem 4 por 100	86.25

Acciones Banco de España	447.50
Tabacaleras	263.50
Exterior	00.00
Franco	00.00
Libras	24.40

### Banco de Valls.—Tarragona

Cotización del 11 de marzo

Efectos públicos	Dinero	Papel
Deuda interior al 4% fin de mes	00.00	00.00
Id. id. al 4% al contado diferentes series	00.00	78.90
Deuda amortizable al 5% fin mes	00.00	00.00
Id. id. al 5% al contado en diferentes series	00.00	93.45
Id. id. al 4% al contado en diferentes series	00.00	86.50
Obligaciones		
Compañía «La Eléctrica del Cinca» 5%	00.00	496.00
Obras del Puerto de Tarragona 5%	00.00	496.00
Acciones		
Ferrocarril Norte de España	00.00	360.00
Banco de Valls	00.00	26.00
Compañía Peninsular de Teléfonos preferentes	00.00	241.25
Cambios sobre el extranjero		
Londres 90 días dif.	00.00	23.92
Id. cheque	24.27	24.42
París 90 días dif.	00.00	00.00
Id. cheque	00.00	96.60
Hamburgo 90 días dif.	00.00	00.00
Id. cheque	00.00	106.00

## CLINICA Y CONSULTORIO

Para las enfermedades de la mujer

Vías urinarias, cirugía operatoria, partos, electroterapia y análisis micro-químico de orinas y productos patológicos.

APLICACION DEL 606.

Ración de Wossermaun

Bajo la dirección del

## DOCTOR RABADA

Ex interno del Hospital de la Santa Cruz, ex Ayudante de la Policlínica del doctor Fargas y médico de las Casas de Socorro de Barcelona.

CONSULTA: De diez a doce y de cinco a siete.—Para obreros, de siete y media a ocho y media noche.—Para los pobres, gratuita, los lunes, miércoles y sábados de doce y media a una y media.

Rambla de San Juan, 75, principal

Teléfono número 231

## SE VENDE

una casa situada en la calle León, de esta ciudad.

Razón San Francisco 19, 1.º

Tarragona

## VACUNACION ANTI-RÁBICA

del Doctor Ferrán

Vacunación de las personas mordidas por animales RABIOSOS o SOSPECHOSOS, con la misma vacuna técnica y eficaz que en Barcelona.

Aplicación de las vacunas ANTI-TIFERICA, ANTI-COLERICAS, ANTITUBERCULOSA y toda clase de sueros, bajo la dirección de

D. R. SEDÓ PAMIES

MEDICO ESPECIALISTA

en enfermedades de los niños, mujer, partos, vias génito urinarias.

Tratamiento de la AVARIOSIS por el 606.

Consulta de 12 a 1, 3 a 5 y 8 a 9 noche

Festivos de 10 a 12

Teléfono núm. 208

San Agustín, 21, 1.º

Tarragona

## EN VENTA

Lo está una casa situada en punto céntrico de esta ciudad y que produce una renta superior al seis por ciento del precio en que se cederá. Para informes, calle de Augusto, 18 1.º 1.ª

## TELEGRAMAS

Madrid, 10.

## LA GUERRA

La prensa publica los siguientes despachos:

Los periódicos de Roma atribuyen gran importancia a las frases pronunciadas por el señor Salandra en Gaeta,

asegurando que Italia debe permanecer tranquila y disciplinada, teniendo la firme confianza de que el porvenir traerá grandes e inesperadas sorpresas.

La mayoría de la prensa italiana continúa concediendo suma atención a las recientes entrevistas y conferencias de los señores Salandra y Giolitti, creyendo que encierran extraordinaria trascendencia, tendiendo a fijar la política italiana en el porvenir.

### Atentado contra el Rey de Grecia?

De Bucarest llegan rumores de un atentado cometido contra el soberano griego, sin que hasta ahora hayan sido confirmados.

### Sobre el bombardeo de los Dardanelos

La prensa austriaca se resiste a tomar en serio la acción de los aliados en los Dardanelos, asegurando que todas las tentativas de las escuadras fracasarán en su loco empeño.

### Nota austriaca

Según noticias oficiales de Viena, sigue la lucha en la Polonia rusa, donde varios encuentros han sido favorables a las armas austriacas, habiéndose visto los rusos obligados a evacuar varias avanzadas, puntos de apoyo y campos atrincherados.

Las bajas rusas son numerosísimas. Las tropas austriacas han obtenido el mismo éxito al realizar un ligero avance frente a Galitzia occidental.

En la región de Gorlice fueron reforzadas las trincheras rusas, apoderándose los austriacos de esta población después de sangrienta lucha, haciendo 500 prisioneros.

En los Carpatos continúan violentísimos combates.

En la región de Lupkon los rusos apoyados por grandes contingentes iniciaron un ataque ayer tarde, las bajas que sufrían las reponían continuamente, valiéndose de todos los medios a fin de poder avanzar. A pesar de las extraordinarias pérdidas los rusos llegaron tres veces hasta las líneas austriacas. Los muertos rusos se amontonaban por centenares a la entrada de nuestras posiciones, pero en todos estos ataques se estrellaron sin resultado.

En el sector del frente de fuego los austriacos, después de rechazar un avance ruso, tomaron la ofensiva, apoderándose, por la noche, de una posición fuertemente fortificada por los rusos.

En este combate los austriacos hicieron prisioneros a 10 oficiales y 700 soldados, en las alturas inmediatas y 1.000 en Galitzia.

Hacia el Sudeste, la caballería rusa, que se había adelantado contra un ala de las posiciones austriacas, fué totalmente deshecha.

### Un buque a pique

Vigo.

En una carta de Nieuport dan cuenta de que en enero, en el canal de la Mancha, un submarino echó a pique al vapor inglés *Aiffman*, salvándose todos los tripulantes.

Entre estos figuraba un marinero natural de Villagarcía, llamado Juan Orgaz, y un fogonero, gallego también, llamado Manuel Santos. Ambos, burlando la vigilancia de los que les retenían prisioneros, a las dos de la madrugada se echaron al agua junto con un inglés y estuvieron nadando siete horas hasta que fueron recogidos por un pesquero inglés que les llevó a Dover, donde se han presentado al cónsul español.

### Un rumor

Tánger.

Circula el rumor de que se han presentado en las costas del Atlántico buques de guerra alemanes. Se ha dispuesto que salga un acorazado a recorrer aquellas costas.

### Nota oficial rusa

San Petersburgo.

Comunican del Cáucaso que el día 7 del corriente los rusos ocuparon una posición importante en la región de Transchorok, desalojando a los turcos hacia el Sudoeste, con grandes pérdidas para éstos.

### Barcos ingleses a pique

Londres.

El vapor inglés «Taugistan» de 3.738 toneladas, el «Blackwood», de 1.230 y el «Princess Victoria» de 1.108 fueron echados a pique el día 9 del corriente, sin previo aviso, por submarinos alemanes.

El primero fué alcanzado a la vista

de Scarborough, el segundo a la de Hastings y el tercero a la de Liverpool.

37 marineros de los 38 que componían la tripulación del «Taugistan» perecieron. Las tripulaciones de los dos vapores restantes pudieron salvarse.

### Pérdidas en los Dardanelos

Las pérdidas en las operaciones en los Dardanelos, en el día 4 del corriente, fueron un muerto, 28 heridos y 3 desaparecidos.

### Explosión en Amberes

París.

Los periódicos de Amsterdam dan cuenta de que anteayer tarde se produjo una explosión formidable en el arsenal pirotécnico de Amberes, resultando 14 muertos y 70 heridos, casi todos alemanes.

Dos belgas que pasaban por los alrededores perecieron también.

El edificio ha sufrido grandes deterioros.

## DE PROVINCIAS

### Notas sevillanas

Sevilla.

A las ocho de la noche regresaron de Villamanrique los Reyes. El vecindario les tributó cariñosísima despedida, situándose en la carretera y echando flores al paso de los Soberanos.

En el expreso del jueves llegará el filántropo Sr. Pastor, que ha contribuido con 100.000 pesetas a la construcción de la barriada de casas para obreros. Será recibido por el Rey, quien le invitará a almorzar.

También se dice que en dicho tren llegarán los Sres. Dato y Junoy y los representantes del Instituto Nacional de Previsión.

Hoy llegará de Gibraltar la princesa Salm-Salm, que se hospedará en el Real Alcázar. Los Reyes saldrán a recibirla en automóviles a la carretera.

El alcalde ha publicado un bando requiriendo a los acaparadores de trigo para que, en el plazo de 24 horas, presenten relación de las existencias que posean de dicho cereal.

Un grupo de obreros sin trabajo, en la carretera de Alcalá de Guadaíra acometió a un panadero, arrebatándole el pan que llevaba en un carrito.

### Los harineros de Valladolid

Valladolid.

Los asociados harineros en Castilla han acordado en la junta provincial de subsistencias que en el caso que se estime rebajar el precio del pan en Valladolid venderán sin ganancia cuanto trigo se les entregue para el consumo de la ciudad y en otro caso rebajarán el margen diferencial del trigo con la harina en una peseta menos del precio acordado recientemente en Madrid por las entidades harineras.

Madrid, 10.

### «La Gaceta»

Publica las siguientes disposiciones:

Declarando que el gobierno de Noruega renuncia a reclamar para sus súbditos en la zona española de Marruecos todos los derechos y privilegios emanados del régimen de las capitulaciones y extendiendo a dicha zona todos los tratados y convenios de todas clases que se hallen en vigor entre los dos países.

Convocando a concurso para proveer las inspecciones de aguas minerales que quedaron vacantes en el concurso efectuado en marzo del año pasado.

Resolviendo una instancia de la alcaldía de Lérida acerca del adoquinado de las travesías de aquella capital.

### Los mauristas

Los mauristas celebrarán el acto que vienen anunciando, como resumen de la serie de conferencias que han dado esta temporada, el día 21 del corriente. El Sr. Maura deseaba que dicho acto se celebrara en el mismo local en que se han dado las conferencias, pero sus intimos le han hecho ver la conveniencia de buscar otro salón más espacioso.

«El Universo».

Este periódico llama la atención acerca del hecho de que si el gobierno piensa presentar un plan económico que responda a las necesidades de 1916, todavía no haya preparado nada, contra lo que sucedía otros años en esta época y que ni siquiera se haya hablado de preparar los presupuestos.

### Sultán libertado

Dicen de Bucarest que ha sido libertado el ex-sultán de Turquía Adul-Hamid.

PRENSA ASOCIADA

IMP. DE J. PIJOAN, Méndez Núñez,

### El jefe del Gobierno

Al recibir el Sr. Dato a los periodistas nos ha dicho lo siguiente:

Los Reyes siguen bien en Sevilla. En Marruecos no ocurre novedad. Ha regresado hoy a Madrid el general Echagüe, que asistirá mañana al Consejo de ministros.

Se hallaba con el Sr. Dato el ministro de Gracia y Justicia quien, según manifestó el presidente, llevará mañana al Consejo los expedientes de indulto de los cuales habrá que elegir los que concederá el Rey el día de Viernes Santo. Son, como es natural, los relativos a delitos más graves.

El ministro de Fomento, siguió diciéndonos el Sr. Dato, llevará al Consejo de mañana el expediente de riegos del Alto Aragón.

El Sr. Burgos marchará mañana por la noche a Huelva y se detendrá en Sevilla para saludar al Rey y asistir a la inauguración del grupo de casas para obreros que se ha construido allí por iniciativa del Monarca.

Yo hubiera deseado asistir, pero las circunstancias actuales y los problemas pendientes reclaman mi atención, impidiéndome poder hacerlo.

Spongo que la corte regresará a Madrid a fines de la semana próxima. Una comisión que nos pidió el establecimiento de una línea de vapores para exportar naranja por el puerto de Burriana hace constar que no lo pidió solamente para aquel puerto, sino para todos los de Levante.

Así es en efecto, y a esto se encamina la intención del ministro de Fomento. La naranja se podrá exportar por tanto por todos los puertos de Levante.

### La cuestión del trigo

El subsecretario de Hacienda ha manifestado a los periodistas que con motivo de la cuestión del trigo se está dando un fenómeno raro, pues las poblaciones que antes parecían agobiadas, al anunciarles el Gobierno el envío de partidas de trigo contestan diciendo que no lo necesitan.

Por lo visto—siguió diciendo el subsecretario—hay trigo suficiente y a darse el caso que sea tal la abundancia, con las toneladas que ha adquirido el Gobierno, que el trigo experimentará una gran baja.

## EXTRANJERO

### Lo de Méjico

Nueva Orleans. Las autoridades representantes del general Carranza en Campeche se han apoderado del vapor inglés «Wyvisbrook», encarcelando a su capitán.

### El proceso Descaux

París.

La vista del proceso Descaux, que fué señalada para el día 15 del actual, ha sido aplazada para el próximo día 22 del corriente.

### Los Estados Unidos y Méjico

Washington.

Han salido para Veracruz el acorazado «Georgia» y el crucero «Blind».

La prensa inglesa considera muy crítica la situación de Méjico, habiendo sido cortadas las comunicaciones con aquella república.

## ULTIMA HORA

Madrid, 10, 12'20 n.

### El parte francés

París.—«Al Norte de Arrás reina calma. En la región de Perthes fracasaron los ataques alemanes. En Argona, cerca de Fontaine madame, hemos destruido un bloque y avanzamos 30 metros. En un contraataque el enemigo recobró dicho bloque, pero los franceses volvimos a recobrarlo.

Los alemanes contraatacaron por segunda vez, continuando la lucha.»

### Lo de los Dardanelos

Londres.—El Almirantazgo ha publicado una nota participando que las pérdidas inglesas en los Dardanelos consistieron el día 4 en 25 muertos, 28 heridos y 3 desaparecidos.

### Lo de Méjico

Comunican de Washington que M. Bryan ha aconsejado a los americanos que residen en la capital de Méjico abandonen el territorio.

El acorazado «Georgie» y el crucero «Washington» han zarpado para Veracruz.

### Sultán libertado

Dicen de Bucarest que ha sido libertado el ex-sultán de Turquía Adul-Hamid.

PRENSA ASOCIADA

IMP. DE J. PIJOAN, Méndez Núñez,

